

la langue française est la plus usitée dans toute la province.

Le sol de notre pays et particulièrement celui des grands centres de colonisation qu'il nous reste à ouvrir et à peupler de hardis colons, est en général supérieur et éminemment propre à toute espèce de culture.

Il n'y a plus guère lieu d'appuyer sur l'importance du développement de la colonisation dans cette province. Les hommes bien pensants ont toujours vu, dans cette œuvre éminemment patriotique, la continuation des traditions historiques constituant en quelque sorte l'une des forces vives de la nation, la garantie de notre avenir.

Nos grandes régions où la colonisation fait surtout fructifier son œuvre sont: la Gaspésie, la vallée de la Matapédia, la région des Squattecks, la vallée du lac Saint-Jean, la Mantavaisie, le Nord-Ouest de Montréal et le Témiscamingue.

C'est de cette dernière région, la plus vaste et la plus fertile peut-être, que nous traiterons dans cette brochure.

Les immenses espaces de l'Outaouais supérieur sont destinés à l'expansion française; nous n'avons qu'à en prendre possession. C'est là un des plus beaux théâtres réservés à notre action. Là, nous pouvons nous développer en paix jusqu'aux limites de la culture possible, en conservant notre langue, notre caractère propre et toutes nos coutumes.

Le Nord est notre domaine; c'est la forteresse de notre nationalité!

---